

LES RESPONSABILITES CIVIQUES DU CHRETIEN

[Texte de Bible](#): Romains 13:1-14; 14:1-23; 15:1-33

LEÇON 388 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "Ainsi donc, recherchons ce qui contribue à la paix et à l'édification mutuelle" (Romains 14:19).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

Romains 13:1-14

¹ Que toute personne soit soumise aux autorités supérieures; car il n'y a point d'autorité qui ne vienne de Dieu, et les autorités qui existent ont été instituées de Dieu.

² C'est pourquoi celui qui s'oppose à l'autorité résiste à l'ordre que Dieu a établi, et ceux qui résistent attireront une condamnation sur eux-mêmes.

³ Ce n'est pas pour une bonne action, c'est pour une mauvaise, que les magistrats sont à redouter. Veux-tu ne pas craindre l'autorité? Fais-le bien, et tu auras son approbation.

⁴ Le magistrat est serviteur de Dieu pour ton bien. Mais si tu fais le mal, crains; car ce n'est pas en vain qu'il porte l'épée, étant serviteur de Dieu pour exercer la vengeance et punir celui qui fait le mal.

⁵ Il est donc nécessaire d'être soumis, non seulement par crainte de la punition, mais encore par motif de conscience.

⁶ C'est aussi pour cela que vous payez les impôts. Car les magistrats sont des ministres de Dieu entièrement appliqués à cette fonction.

⁷ Rendez à tous ce qui leur est dû: l'impôt à qui vous devez l'impôt, le tribut à qui vous devez le tribut, la crainte à qui vous devez la crainte, l'honneur à qui vous devez l'honneur.

⁸ Ne devez rien à personne, si ce n'est de vous aimer les uns les autres; car celui qui aime les

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

I La Soumission aux Magistrats

1. Le gouvernement civil est en accord avec les lois de Dieu, et mérite qu'on lui obéisse: Romains 13:1, 2;

Tite 3:1

¹ Rappelle-leur d'être soumis aux magistrats et aux autorités, d'obéir, d'être prêts à toute bonne oeuvre,

1 Pierre 2:13-14

¹³ Soyez soumis, à cause du Seigneur, à toute autorité établie parmi les hommes, soit au roi comme souverain,

¹⁴ soit aux gouverneurs comme envoyés par lui pour punir les malfaiteurs et pour approuver les gens de bien.

2. Nous devons obéir aux dirigeants, car ils préservent la loi et maintiennent l'ordre: Romains 13:3-7.

II Le Devoir du Chrétien

1. Les Chrétiens doivent s'aimer les uns les autres: Romains 13:8-10;.

Galates 5:14

¹⁴ Car toute la loi est accomplie dans une seule parole, dans celle-ci: Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

Jacques 2:8

⁸ Si vous accomplissez la loi royale, selon l'Ecriture: Tu aimeras ton prochain comme toi-même, vous faites bien.

2. Faisons luire la lumière de l'Evangile; ainsi, les pécheurs rejeteront les œuvres des ténèbres et se revêtiront du Seigneur Jésus-Christ: Romains 13:11-14;

1 Corinthiens 15:34

³⁴ Revenez à vous-mêmes, comme il est convenable, et ne péchez point; car quelques-uns ne connaissent pas Dieu, je le dis à votre honte.

Ephésiens 5:14

¹⁴ C'est pour cela qu'il est dit: Réveille-toi, toi qui dors, Relève-toi d'entre les morts, Et Christ t'éclairera.

1 Thessaloniens 5:5-6

⁵ vous êtes tous des enfants de la lumière et des enfants du jour. Nous ne sommes point de la nuit ni des ténèbres.

⁶ Ne dormons donc point comme les autres, mais veillons et soyons sobres.

III Une Condamnation Injuste

1. Les Chrétiens ne doivent pas se condamner les uns les autres à propos des différentes sortes de nourritures et de l'observation de certains jours: Romains 14:1-6;.

1 Timothée 4:4

⁴ Car tout ce que Dieu a créé est bon, et rien ne doit être rejeté, pourvu qu'on le prenne avec actions de grâces,

Colossiens 2:16

¹⁶ Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune, ou des sabbats:

autres a accompli la loi.

⁹ En effet, les commandements: Tu ne commettras point d'adultère, tu ne tueras point, tu ne déroberas point, tu ne convoiteras point, et ceux qu'il peut encore y avoir, se résument dans cette parole: Tu aimeras ton prochain comme toi-même.

¹⁰ L'amour ne fait point de mal au prochain: l'amour est donc l'accomplissement de la loi.

¹¹ Cela importe d'autant plus que vous savez en quel temps nous sommes: c'est l'heure de vous réveiller enfin du sommeil, car maintenant le salut est plus près de nous que lorsque nous avons cru.

¹² La nuit est avancée, le jour approche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres, et revêtons les armes de la lumière.

¹³ Marchons honnêtement, comme en plein jour, loin des excès et de l'ivrognerie, de la luxure et de l'impudicité, des querelles et des jalousies.

¹⁴ Mais revêtez-vous du Seigneur Jésus-Christ, et n'ayez pas soin de la chair pour en satisfaire les convoitises.

Romains 14:1-23

¹ Faites accueil à celui qui est faible dans la foi, et ne discutez pas sur les opinions.

² Tel croit pouvoir manger de tout: tel autre, qui est faible, ne mange que des légumes.

³ Que celui qui mange ne méprise point celui qui ne mange pas, et que celui qui ne mange pas ne juge point celui qui mange, car Dieu l'a accueilli.

⁴ Qui es-tu, toi qui juges un serviteur d'autrui? S'il se tient debout, ou s'il tombe, cela regarde son maître. Mais il se tiendra debout, car le Seigneur a le pouvoir de l'affermir.

⁵ Tel fait une distinction entre les

2. Soyez charitables envers ceux qui sont faibles, nous comparâtrons tous devant le Trône de Jugement de Christ: Romains 14:7-16, 20, 21; 15:1-3;

1 Corinthiens 8:9-13

⁹ Prenez garde, toutefois, que votre liberté ne devienne une pierre d'achoppement pour les faibles.

¹⁰ Car, si quelqu'un te voit, toi qui as de la connaissance, assis à table dans un temple d'idoles, sa conscience, à lui qui est faible, ne le portera-t-elle pas à manger des viandes sacrifiées aux idoles?

¹¹ Et ainsi le faible périra par ta connaissance, le frère pour lequel Christ est mort!

¹² En pêchant de la sorte contre les frères, et en blessant leur conscience faible, vous péchez contre Christ.

¹³ C'est pourquoi, si un aliment scandalise mon frère, je ne mangerai jamais de viande, afin de ne pas scandaliser mon frère.

2 Corinthiens 5:10

¹⁰ Car il nous faut tous comparaître devant le tribunal de Christ, afin que chacun reçoive selon le bien ou le mal qu'il aura fait, étant dans son corps.

3. Le Royaume de Dieu ne consiste pas en les choses extérieures. Faites toutes choses dans l'esprit de la foi et pour l'édification des autres: Romains 14:17-23;

Matthieu 15:11

¹¹ Ce n'est pas ce qui entre dans la bouche qui souille l'homme; mais ce qui sort de la bouche, c'est ce qui souille l'homme.

IV Le Salut aussi bien pour les Juifs que pour les Païens

1. Les écritures prouvent que Jésus-Christ a été non seulement le ministre de la circoncision, mais est aussi venu pour le salut des Païens: Romains 15:8-12; Psaume 18:50; Esaïe 11:10; Jean 10:16.

Psaume 18:50

⁵⁰ Il accorde de grandes délivrances à son roi, Et il fait miséricorde à son oint, A David, et à sa postérité, pour toujours.

Esaïe 11:10

¹⁰ En ce jour, le rejeton d'Isaï Sera là comme une bannière pour les peuples; Les nations se tourneront vers lui, Et la gloire sera sa demeure.

Jean 10:16

¹⁶ J'ai encore d'autres brebis, qui ne sont pas de cette bergerie; celles-là, il faut que je les amène; elles entendront ma voix, et il y aura un seul troupeau, un seul berger.

2. Le Dieu de l'espérance peut vous remplir de toute joie et de toute paix dans la foi: Romains 15:13.

V Le résumé des Plans de Paul

1. Paul a parlé de l'œuvre que Dieu a accomplie à travers lui, de son projet d'aller en Espagne, et de son voyage à Jérusalem, avec des dons pour les pauvres saints: Romains 15:15-33.

COMMENTAIRE:

Le Gouvernement Civil

Le gouvernement civil est de Dieu qui est le Gouverneur suprême de l'univers. Il est vrai qu'Il délègue l'autorité à qui Il veut: "Car ce n'est ni de l'orient, ni de l'occident, ni du désert, que vient

jours; tel autre les estime tous égaux. Que chacun ait en son esprit une pleine conviction.

⁶ Celui qui distingue entre les jours agit ainsi pour le Seigneur. Celui qui mange, c'est pour le Seigneur qu'il mange, car il rend grâces à Dieu; celui qui ne mange pas, c'est pour le Seigneur qu'il ne mange pas, et il rend grâces à Dieu.

⁷ En effet, nul de nous ne vit pour lui-même, et nul ne meurt pour lui-même.

⁸ Car si nous vivons, nous vivons pour le Seigneur; et si nous mourons, nous mourons pour le Seigneur. Soit donc que nous vivions, soit que nous mourions, nous sommes au Seigneur.

⁹ Car Christ est mort et il a vécu, afin de dominer sur les morts et sur les vivants.

¹⁰ Mais toi, pourquoi juges-tu ton frère? ou toi, pourquoi méprises-tu ton frère? puisque nous comparâtrons tous devant le tribunal de Dieu.

¹¹ Car il est écrit: Je suis vivant, dit le Seigneur, Tout genou fléchira devant moi, Et toute langue donnera gloire à Dieu.

¹² Ainsi chacun de nous rendra compte à Dieu pour lui-même.

¹³ Ne nous jugeons donc plus les uns les autres; mais pensez plutôt à ne rien faire qui soit pour votre frère une pierre d'achoppement ou une occasion de chute.

¹⁴ Je sais et je suis persuadé par le Seigneur Jésus que rien n'est impur en soi, et qu'une chose n'est impure que pour celui qui la croit impure.

¹⁵ Mais si, pour un aliment, ton frère est attristé, tu ne marches plus selon l'amour: ne cause pas, par ton aliment, la perte de celui pour lequel Christ est mort.

¹⁶ Que votre privilège ne soit pas un sujet de calomnie.

¹⁷ Car le royaume de Dieu, ce n'est

l'élévation. Mais Dieu est celui qui juge: il abaisse l'un, et il élève l'autre" (Psaume 75:7, 8). Bien des fois, celui qui gouverne peut ne pas être un homme pieux, toutefois le gouvernement civil est de Dieu; car sans lui il n'y aurait ni société, ni sécurité, ni protection. Il n'y aurait que la confusion.

Dieu nous a révélé qu'Il aime l'ordre et la régularité lorsqu'Il plaça le soleil, la lune, et les étoiles sur leur orbite, et les maintient en révolution sur leur trajectoire année après année.

Dans beaucoup de nations il y a ce que nous appelons une constitution, un plan selon lequel ce pays est gouverné. Cette constitution est supposée être conçue pour le bien-être du peuple gouverné. Le Gouverneur, qu'il soit élu, ou nommé, ou qu'il ait accédé à ce poste par héritage, accepte de diriger selon cette constitution. Et comme Dieu est l'auteur de la loi et de l'ordre, le gouverneur qui administre les lois d'un pays selon sa constitution, est ordonné de Dieu.

Obéissance à la Loi

Paul souligne deux raisons pour lesquelles nous devons obéir aux autorités: premièrement, cela permet d'éviter le châtement que la désobéissance fait subir; deuxièmement, cela nous permet d'avoir une conscience claire. Ces deux grands motifs font qu'on évite d'enfreindre à la loi et amènent à faire preuve d'obéissance. L'obéissance apporte une bénédiction, mais la désobéissance apporte une malédiction.

La Légitimité de l'Impôt

Le gouvernement civil est ordonné de Dieu et requiert beaucoup de dépenses en vue d'assurer la sécurité et la défense de la communauté. Il est juste que ceux, en faveur de qui les dépenses sont faites, aident à couvrir ces dépenses. La taxation légitime est juste. En revanche, la taxation excessive par un dirigeant sans principes n'est pas cautionnée par les lois de Dieu. Mais par motif de conscience, l'enfant de Dieu doit de se soumettre aux lois du pays. "Rendez à tous ce qui leur est dû: l'impôt à qui vous devez l'impôt, le tribut à qui vous devez le tribut, la crainte à qui vous devez la crainte, l'honneur à qui vous devez l'honneur".

Les autorités doivent être respectées pour les fonctions qu'elles exercent. Si l'homme qui est dans le service est une personne indigne, respecte le service et l'homme pour le compte du service. Ne vous comportez point d'une manière impolie envers qui que ce soit.

Les Fondements de la Loi Divine

L'Apôtre nous a fait connaître notre devoir, et comment nous devons respecter et obéir à nos magistrats civils. Maintenant, il nous montre notre devoir en tant que Chrétiens, les uns envers les autres. L'amour est le fondement de la loi divine. "Ne devez rien à personne, si ce n'est de vous aimer les uns les autres". Nous sommes tenus d'obéir aux lois du pays à cause de notre conscience; mais nous sommes liés les uns aux autres par les liens de l'amour. "L'amour ne fait point de mal au prochain: l'amour est donc l'accomplissement de la loi". La foi nous amène à être en contact avec le Ciel; l'espérance nous fait éviter la honte; mais l'amour répandu dans nos cœurs par le Saint-Esprit surpasse tous.

Les Discussions Entre les Juifs et les Païens

Il est très probable qu'il y eût des mésententes entre les Chrétiens d'origine juive et païenne à Rome. Il y avait un manque de charité les uns pour les autres. Le principal objet de la controverse était relatif aux aliments et aux jours.

pas le manger et le boire, mais la justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit.

¹⁸ Celui qui sert Christ de cette manière est agréable à Dieu et approuvé des hommes.

¹⁹ Ainsi donc, recherchons ce qui contribue à la paix et à l'édification mutuelle.

²⁰ Pour un aliment, ne détruis pas l'oeuvre de Dieu. A la vérité toutes choses sont pures; mais il est mal à l'homme, quand il mange, de devenir une pierre d'achoppement.

²¹ Il est bien de ne pas manger de viande, de ne pas boire de vin, et de s'abstenir de ce qui peut être pour ton frère une occasion de chute, de scandale ou de faiblesse.

²² Cette foi que tu as, garde-la pour toi devant Dieu. Heureux celui qui ne se condamne pas lui-même dans ce qu'il approuve!

²³ Mais celui qui a des doutes au sujet de ce qu'il mange est condamné, parce qu'il n'agit pas par conviction. Tout ce qui n'est pas le produit d'une conviction est péché.

Romains 15:1-33

¹ Nous qui sommes forts, nous devons supporter les faiblesses de ceux qui ne le sont pas, et ne pas nous complaire en nous-mêmes.

² Que chacun de nous complaise au prochain pour ce qui est bien en vue de l'édification.

³ Car Christ ne s'est point complu en lui-même, mais, selon qu'il est écrit: Les outrages de ceux qui t'insultent sont tombés sur moi.

⁴ Or, tout ce qui a été écrit d'avance l'a été pour notre instruction, afin que, par la patience, et par la consolation que donnent les Ecritures, nous possédions l'espérance.

⁵ Que le Dieu de la persévérance et de la consolation vous donne d'avoir les mêmes sentiments les uns envers les autres selon Jésus-

Certains Juifs convertis soutenaient fermement que la Loi de Moïse devrait être toujours observée. Ils considéraient certains aliments comme impurs, lesquels ne devraient pas être mangés, et que certains jours de fête devraient être observés. Le Païen converti reconnaissait que la religion chrétienne ne lui imposait plus une telle obligation. Les Juifs et les Païens pourraient tous être honnêtes dans leur façon de penser ; et tous, étant sincères, justes et agissant dans la crainte de Dieu, pourraient être admis comme héritiers de la vie éternelle. A propos de cela il a été dit: "S'il se tient debout, ou s'il tombe, cela regarde son maître".

Paul fut rassuré par le Seigneur Jésus que rien n'était impur en soi. Mais si un frère était faible et considérait une chose comme impure, l'on doit respecter sa croyance et ne pas détruire la foi de celui pour qui Christ mourut. Valorisez assez son âme, et ne jetez pas une pierre d'achoppement sur son chemin. Ceci montre que par nos actes peu sages, une âme peut être détruite. O, comme les Chrétiens doivent marcher devant Dieu avec sagesse et amour! "Pour un aliment, ne détruis pas l'oeuvre de Dieu". Et nous pouvons ajouter: pour quelques différents insignifiants, ne fais pas trébucher et tomber ton frère.

Un homme peut considérer bonne n'importe quelle créature de Dieu, la manger et remercier Dieu. Quelqu'un d'autre peut s'abstenir de manger certaines nourritures. Il ne les mange pas, et remercie Dieu. Dieu accepte tous les deux, et ils doivent se supporter l'un l'autre: "Car le Royaume de Dieu, ce n'est pas le manger et le boire, mais la justice, la paix et la joie, par le Saint-Esprit". Il ne consiste pas en ces choses extérieures et matérielles, mais en le pardon des péchés et la sainteté du cœur et de la vie. La paix de l'âme provient de la connaissance de la miséricorde de Dieu et de l'amour de Dieu reçu et répandu dans notre cœur.

Quelqu'un a dit: "Voici une image authentique du Ciel: la justice sans péché, la paix sans trouble, la joie sans aucune épouvante mentale ni la crainte angoissante".

Les Jours de Fête

Les Chrétiens d'origine païenne considéraient les fêtes des Juifs telles que la Pentecôte, la fête de la nouvelle lune, et ainsi de suite, comme faisant partie des cérémonies juives sous la Loi et non pas comme faisant partie de l'Evangile de Jésus-Christ. Les Juifs, les ayant observées pendant des années, les considéraient toujours comme des fêtes solennelles, et continuaient de les observer. "Celui qui distingue entre les jours agit ainsi pour le Seigneur; et celui qui ne distingue pas entre les jours, c'est pour le Seigneur qu'il ne les distingue pas". "Toi, pourquoi juges-tu ton frère? Ou toi, pourquoi méprises-tu ton frère? Puisque nous comparaitrons tous devant le tribunal de Dieu".

La question de l'observation de la Loi de Moïse s'était posée maintes fois au temps de l'Eglise Primitive. Les Apôtres s'étaient réunies pour régler cette question et leur décision se trouve dans les Actes des Apôtres chapitre 15. Paul traite de cette question dans diverses Epîtres. Il y a aujourd'hui de faux enseignants qui voudraient nous amener encore dans la servitude de la Loi de Moïse, surtout en ce qui concerne l'observation du jour de sabbat. Mais la Bible dit: "Que personne donc ne vous juge au sujet du manger ou du boire, ou au sujet d'une fête, d'une nouvelle lune ou des sabbats" (Colossiens 2:16).

Le "premier jour de la semaine" fut le jour où Jésus ressuscita; c'était le jour où Il fit Ses différentes apparitions à Ses disciples après Sa résurrection; c'était le jour où la puissance descendit (Actes 2); en ce moment-là, l'Eglise du Christ fut fondée. C'était le

Christ,

⁶ afin que tous ensemble, d'une seule bouche, vous glorifiiez le Dieu et Père de notre Seigneur Jésus-Christ.

⁷ Accueillez-vous donc les uns les autres, comme Christ vous a accueillis, pour la gloire de Dieu.

⁸ Je dis, en effet, que Christ a été serviteur des circoncis, pour prouver la véracité de Dieu en confirmant les promesses faites aux pères,

⁹ tandis que les païens glorifient Dieu à cause de sa miséricorde, selon qu'il est écrit: C'est pourquoi je te louerai parmi les nations, Et je chanterai à la gloire de ton nom.

¹⁰ Il est dit encore: Nations, réjouissez-vous avec son peuple!

¹¹ Et encore: Louez le Seigneur, vous toutes les nations, Célébrez-le, vous tous les peuples!

¹² Esaïe dit aussi: Il sortira d'Isaï un rejeton, Qui se lèvera pour régner sur les nations; Les nations espéreront en lui.

¹³ Que le Dieu de l'espérance vous remplisse de toute joie et de toute paix dans la foi, pour que vous abondiez en espérance, par la puissance du Saint-Esprit!

¹⁴ Pour ce qui vous concerne, mes frères, je suis moi-même persuadé que vous êtes pleins de bonnes dispositions, remplis de toute connaissance, et capables de vous exhorter les uns les autres.

¹⁵ Cependant, à certains égards, je vous ai écrit avec une sorte de hardiesse, comme pour réveiller vos souvenirs, à cause de la grâce que Dieu m'a faite

¹⁶ d'être ministre de Jésus-Christ parmi les païens, m'acquittant du divin service de l'Evangile de Dieu, afin que les païens lui soient une offrande agréable, étant sanctifiée par l'Esprit-Saint.

¹⁷ J'ai donc sujet de me glorifier en

jour où les disciples se réunissaient pour rompre le pain en commémoration du Souper du Seigneur, et apportaient leurs offrandes au Seigneur. Pour ces raisons, nous considérons le Dimanche comme le Jour du Seigneur et l'observons comme un jour d'adoration.

Notre Conscience

"Heureux celui qui ne se condamne pas lui-même dans ce qu'il approuve!". Seule la personne qui agit selon la pleine conviction de légitimité de sa conduite, peut jouir de la paix dans sa conscience. Est misérable, toute personne qui se permet de pratiquer une chose pour laquelle sa conscience le réprimande, ou l'accuse. "Tout ce qui n'est pas le produit d'une conviction est péché".

L'aube d'un Nouveau Jour

"La nuit est avancée, le jour approche. Dépouillons-nous donc des œuvres des ténèbres, et revêtons les armes de la lumière". Nous nous approchons de l'aube d'une nouvelle ère; déjà la main est sur la poignée de la porte. L'obscurité passera bientôt. Notre temps de labeur pour Jésus finira bientôt. Beaucoup d'âmes perdues pleureront bientôt: "La moisson est passée, l'été est fini, et nous ne sommes pas sauvés" (Jérémie 8:20). Travaillons pendant qu'il fait encore jour, car la nuit vient, où personne ne peut travailler. "Portez les fardeaux les uns les autres, et vous accomplirez ainsi la loi de Christ".

QUESTIONS

1. Pourquoi devons-nous payer les impôts?
2. Comment Pierre obtint-il de l'argent pour payer les impôts pour lui-même et pour Jésus?
3. Quelles étaient les deux raisons pour lesquelles l'on doit obéir aux lois du pays?
4. Quelle était la controverse entre les Juifs et les Païens à Rome?
5. En quoi consiste le Royaume de Dieu?
6. Que dit Paul dans cette lettre au sujet du temps?
7. Comment les Chrétiens devraient-ils se traiter?
8. Quel était l'avis de Paul au sujet du manger, si cela offensait son frère?

Jésus-Christ, pour ce qui regarde les choses de Dieu.

¹⁸ Car je n'oserais mentionner aucune chose que Christ n'ait pas faite par moi pour amener les païens à l'obéissance, par la parole et par les actes,

¹⁹ par la puissance des miracles et des prodiges, par la puissance de l'Esprit de Dieu, en sorte que, depuis Jérusalem et les pays voisins jusqu'en Illyrie, j'ai abondamment répandu l'Évangile de Christ.

²⁰ Et je me suis fait honneur d'annoncer l'Évangile là où Christ n'avait point été nommé, afin de ne pas bâtir sur le fondement d'autrui,

²¹ selon qu'il est écrit: Ceux à qui il n'avait point été annoncé verront, Et ceux qui n'en avaient point entendu parler comprendront.

²² C'est ce qui m'a souvent empêché d'aller vers vous.

²³ Mais maintenant, n'ayant plus rien qui me retienne dans ces contrées, et ayant depuis plusieurs années le désir d'aller vers vous,

²⁴ j'espère vous voir en passant, quand je me rendrai en Espagne, et y être accompagné par vous, après que j'aurai satisfait en partie mon désir de me trouver chez vous.

²⁵ Présentement je vais à Jérusalem, pour le service des saints.

²⁶ Car la Macédoine et l'Achaïe ont bien voulu s'imposer une contribution en faveur des pauvres parmi les saints de Jérusalem.

²⁷ Elles l'ont bien voulu, et elles le leur devaient; car si les païens ont eu part à leurs avantages spirituels, ils doivent aussi les assister dans les choses temporelles.

²⁸ Dès que j'aurai terminé cette affaire et que je leur aurai remis ces dons, je partirai pour l'Espagne

et passerai chez vous.

²⁹ Je sais qu'en allant vers vous, c'est avec une pleine bénédiction de Christ que j'irai.

³⁰ Je vous exhorte, frères, par notre Seigneur Jésus-Christ et par l'amour de l'Esprit, à combattre avec moi, en adressant à Dieu des prières en ma faveur,

³¹ afin que je sois délivré des incrédules de la Judée, et que les dons que je porte à Jérusalem soient agréés des saints,

³² en sorte que j'arrive chez vous avec joie, si c'est la volonté de Dieu, et que je jouisse au milieu de vous de quelque repos.

³³ Que le Dieu de paix soit avec vous tous! Amen!